

Cuatro detenidos, pero nadie acusado de matar a Letelier

Por TOM FIEDLER
y GLORIA MARINA
Redactores de El Miami Herald

Con el arresto de Ignacio Novo Sampol el jueves, cuatro hombres han sido acusados hasta ahora de confabulación en el atentado dinamitero que causó la muerte en 1976 del ex canciller chileno Orlando Letelier, aunque nadie ha sido acusado del crimen en sí.

El primero en ser acusado, el 26 de abril, de conspirar en el asesinato, fue Michael Vernon Townley, ciudadano norteamericano, de 35 años de edad, que ha pasado la mayor parte de su vida en Chile.

Otros dos ciudadanos norteamericanos de origen cubano que han sido acusados de conspiración en el caso son Dionisio Suárez Esquivel y Virgilio Paz Romero, quienes no han sido detenidos.

~~Alvin Ross Díaz y Guillermo Novo Sampol~~ son considerados ~~figuras claves en el caso~~, pero están detenidos bajo cargos no relacionados con la muerte de Letelier.

Ronald Wohl, quien además de ser el abogado de Ignacio representa también a Guillermo, dijo que inicialmente Guillermo había estado incluido entre los acusados de conspirar en el asesinato. Pero, dijo Wohl, las autoridades federales concluyeron que no era necesario acusarlo junto a los otros, ya que tanto ~~Guillermo como Ross Díaz~~ estaban presos.

Letelier, de 45 años de edad, había sido durante tres años embajador de Chile en los Estados Unidos bajo el gobierno marxista del presidente Salvador Allende. Más tarde fue canciller.

Los protagonistas:

IGNACIO NOVO:

De 39 años de edad, es uno de los fundadores del Movimiento Nacionalista Cubano (MNC). Novo, quien desde hace tres años vive en Miami, fue anteriormente vendedor de automóviles y más recientemente de zapatos. Fue arrestado en 1964 por disparar con una bazuca hacia el edificio de las Naciones Unidas en Nueva York, donde debía hablar Ernesto Ché Guevara. Su declaración de

culpabilidad fue posteriormente desestimada.

GUILLERMO NOVO:

De 38 años de edad. Ejerció la profesión de químico hasta que lo condenaron en 1968 bajo cargos de posesión ilegal de explosivos. Más recientemente trabajó como gerente de la agencia Roy Chevrolet en Union City, Nueva Jersey. Guillermo, quien se hizo miembro del MNC dos años después de la fundación de ese cuerpo, también fue arrestado tras el incidente de la bazuca. Nadie fue condenado.

ALVIN ROSS DIAZ:

Tiene 45 años de edad, es veterano de la invasión de Playa Girón y miembro del MNC. Díaz, quien también es vendedor de automóviles, había establecido un negocio, 'C and P Novelty Shop', donde la policía dijo haber confiscado elementos que pueden ser utilizados en la fabricación de bombas. Al ser arrestado, Díaz era fugitivo de la justicia y uno de los sospechosos en el atentado contra una oficina del Almacén El Español, en Nueva Jersey. Díaz es ciudadano estadounidense.

JOSE DIONISIO SUAREZ ESQUIVEL:

De 39 años de edad, ciudadano norteamericano y miembro del MNC. Suárez Esquivel, más conocido por el apodo "Charco de Sangre", peleó con el comandante Huber Matos en Cuba, cuando apenas tenía 17 años. Fue llamado a testificar en abril del año pasado ante el gran jurado que investiga el asesinato de Letelier, y rehusó hacerlo a pesar de que los fiscales le ofrecieron inmunidad. Pasó 11 meses en una cárcel federal de Washington.

VIRGILIO PAZ ROMERO:

De 26 años de edad, es también miembro del MNC y era vendedor de automóviles usados en la misma agencia donde Guillermo era gerente. Según fuentes allegadas a la investigación, Paz, Romero ha sido entrenado por los chilenos en espionaje y contraespionaje. El joven, a quien amistades describen como "un hombre que les gusta mucho a las mujeres, y un romántico", también es uno de los sospechosos en el atentado de diciembre del año pasado contra el Almacén El Español de Nueva Jersey.